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COMITÉ UNIDAD DE INVESTIGACIÓN 
SESIÓN ORDINARIA No. 001 

FECHA (15/02/2023) 

Proceso: Investigaciones 

Motivo y/o Evento: Reunión por google meet, Comité de Investigación 
Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

Hora de Inicio: 2:00 
p.m. 
 

Lugar: https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3ameeting_MjQ0MDg1ZmYtOGM3MC00NTUwLWEzYzAtNTgxMj
Q5ODhjNjVm%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22d51388ef-
6ab0-4363-9f94-d56644a45970%22%2c%22Oid%22%3a%22160f1f4f-da8b-
427c-9f1c-a67d2af3026a%22%7d 

Hora de finalización: 
2:52 p.m. 

Miembros 

Nombre Cargo 

Yolanda Teresa Hernández Peña 
Coordinadora Unidad de 
Investigaciones 

Jorge Alonso Cárdenas León Ingeniería Sanitaria 

Juan Carlos Alarcón Hincapié Ingeniería Ambiental 

Luz Fabiola Cárdenas Torres 
Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

Juan Pablo Rodríguez Miranda 
Tecnología en Saneamiento 
Ambiental 

Wilmar D. Fernández 
Representante de Ingeniería 
Forestal 

Maribel Pinilla Rivera 
Representante de Ingeniería 
Topográfica 

Edier Hernán Bustos Velazco 
Representante de Tecnología 
en Levantamientos 
Topográficos 

Jhon Edinsson Alvarado Torres Administración Deportiva 

Julio Beltrán Representante de Posgrados 

  

 

Elaboró: Yaquelin Medina Parra 
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OBJETIVO: 

Tratar los temas correspondientes a los diferentes procesos investigativos que se llevan a cabo en la 

Unidad de Investigación. 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Bienvenida 

2. Informe de la Coordinadora  

3. Presentación Propuesta Plan de Acción 

4. Propuestas 

5. Varios 

 

DESARROLLO: 

Lectura Orden del Día y Verificación Quórum  

Con la asistencia de los docentes: 

1. Yolanda Hernández Peña 
2. Juan Carlos Alarcón Hincapié 
3. Jorge Alonso Cárdenas 
4. Maribel Pinilla Rivera 
5. Luz Fabiola Cárdenas Torres 
6. Edier Hernán Bustos Velazco 
7. Juan Pablo Rodríguez Miranda 

Se realiza verificación del quórum y tenemos la participación de siete (07) miembros del comité, se da 
inicio a la reunión con el cumplimiento del quórum. 

Bienvenida 

La Coordinadora manifiesta su bienvenida con los miembros del Comité de Investigación, el equipo de 

la Unidad de Investigación, su Equipo Administrativo,  

Informe de la Coordinadora 
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La coordinadora presenta el informe del plan de trabajo de la Unidad de Investigación de la Facultad de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales.  

Presentación Propuesta Plan de Acción 

La Coordinadora presenta las propuestas de trabajo que tiene proyectadas para la Unidad de 
Investigaciones las cuales mencioná y presenta cuatro (04) lineamientos de acción, que son: 

1. Fortalecer y Consolidar Transversalidad de la Investigación en la Famarena. 

Implementar estrategias como articulación de las líneas de investigación desde todas las escalas de 
procesos académicos de la Facultad, los Proyectos Curriculares como los Grupos de Investigación, 
semilleros, trabajar las Líneas de Investigación, los Procesos de Investigación, Líneas y   Sublineas. 

Revisión de mecanismos de integración, practicas académicas, establecer un instrumento con preguntas 
estratégicas y también analizar, hay unos adelantes sobre esa información en el cual ya se había 
trabajado sobre ese tema, hacer un diagnóstico de tipos de productos. 

Se realizó una encuesta de diagnósticos grupos de investigación y líneas de Investigación 

❖ Cual son las líneas acción de su grupo de Investigación  
❖ Con que tipos de productos académicos de Investigación cuenta cada línea de investigación 
❖ Con que otras líneas de investigación de otros grupos a realizado algún tipo de actividad 

académica o investigativa 
❖ Con que otras líneas de investigación de la facultad piensa que tiene sinergia 
❖ Cuales considera que son los temas estratégicos sobre los cuales trabajar para el fortalecimiento 

de sus líneas de Investigación 

Una vez diligenciado ese instrumento y haber procesado esa información donde se socialicen resultados 
y se haga taller de definición, se ha pensado en hacer un encuentro de grupos y semilleros de 
investigación en la sede Bosa- Porvenir a mediados de la segunda o tercera semana del mes de abril, el 
objetivo del encuentro seria determinar el plan de acción y realizar y fortalecer ese diagnósticos de líneas 
de investigación dirigidos a directores de grupos, estudiantes, semilleros y representantes de semilleros 
de investigación,  

Se pensó en realizar una agenda de propuesta de un día de 8:00 am y terminar tipo 3:00 pm, para 
presentar la información que hemos procesado con la aplicación previa del instrumento y hacer ese taller 
de retroalimentación de mesas de trabajo y así determinar unos lineamientos de plan de acción y aplicar 
unos instrumentos que evalué la jornada. 
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Se realizará una reunión de los docentes encargados de esos docentes encargados para ver cómo se 
involucra este tema de investigación, una idea del decano es mirar las practicas académicas de las líneas 
investigativas, de poder fortalecer, indagar ya que hay buenas ideas y buenos planteamientos mirar la 
estructura actual de las líneas relacionadas con las dimensiones socioculturales. 

2. Divulgar Productos de Investigación Famarena en el Contexto Territorial Regional  

Hay muchos productos en la Facultad que son muy importantes he interesantes que se quedan en 
ámbitos muy cerrados, hay que mirar estrategias de como promocionar esos productos, mirar cómo 
promocionar en el ámbito distrital los resultados de tesis de posgrados de investigaciones, publicaciones 
relacionadas con los temas estratégicos los retos que se tienen a nivel de esta región. 

Fortalecimiento en las revistas de la Famarena hay unas de carácter audiovisual, carácter científico, mirar 
esos productos de conocimiento de la facultad, utilizar las redes institucionales que se tienen en la 
facultad para fortalecer el divulga miento científico, utilización de redes sociales para divulgación de 
eventos. 

3. Fortalecimiento de la Participación de la Comunidad de la Facultad en las Dinámicas de 
Investigación. 

Están los estudiantes que trabajan arduamente, los semilleros de investigación que le pongan más 
empeño ala investigación, que promuevan otras ideas, otras imágenes de lo que es la universidad, 
como la divulgación de las imágenes, los espacios académicos, la utilización de imágenes fotografías de 
diferentes eventos , congresos, comunicación, el conocimiento, información aporte de investigación 
de actividades académicas que se realizan en la facultad, , ese entusiasmo de los estudiantes se 
desperdician muchas veces ya que no se sabe aprovechar en encuentros que se hacen en la universidad 
a nivel nacional e internacional donde se divulgan esos congresos y seminarios. 

4. Consolidar Redes de Investigación Interinstitucional e Internacional.   

Se habló de la red latinoamericana, articulada hasta la red Latinoamérica de territorios posibles, mirar 
esa Red de Investigación Institucional, nacional e internacional trabajar con extensión y el CERI, revisar 
los convenios que tiene la facultad, para hacer directorios de esos convenios, con el CERI promover la 
generación de nuevos convenios, mirar el estado de esos convenios. 

Desde la unidad de investigaciones se compartieron ideas, que se han tratado de organizar para 

proponer, mirar que otras ideas hay, si hay otra manera de hacer y fortalecer estrategias  de  

investigación. 
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Propuestas y comentarios 

Los docentes miembros del comité presentaron algunas ideas que se plantean a continuación: 

La posibilidad acerca de que la información sobre los semilleros se puede encontrar en los CVLAC Y 

GRUPLAC, teniendo en consideración que la información solicitada a los grupos y semilleros es muy difícil 

de conseguir, esto debido a diferentes circunstancias.  

Los semilleros de investigación en este momento no tienen red y la universidad no ha tenido una solución 

ya que no hay una red donde nos podamos conectar, se propone desarrollar nuestra propia red de 

semilleros, sería una red para estudiantes. 

Como articular los trabajos de grado y las líneas de investigación teniendo en consideración que la carga 

administrativa de un proyecto de investigación es muy alta y eso limita el trabajo de un docente. Por eso 

se propone que la Unidad de investigaciones, procure llevar sus inquietudes por ejemplo los temas de 

investigación de un docente se pueden materializar mediante realización de trabajos de grado y así 

reduce los costos, los gastos, sería bueno fortalecer ese tipo de investigación que se lleva mediante 

trabajos de grado y no mediante proyectos formales de investigación. 

Se plantea la necesidad de tener más apoyo en la parte administrativa de la unidad de investigaciones, 

si alguien realiza una investigación en la cual pueda modificar, brindar, o diseñar un equipo y necesita 

esa ayuda que se le debe brindar, ya que sin esa ayuda eso desmotiva más la investigación, hay que crear 

un incentivo económico. 

Con relación a algunas actividades propuestas en el plan de acción se pide que se revise lo que se haya 

hecho con anterioridad, ya que se ha trabajado muchas cosas y han quedado ahí sin despegar que se 

pueden actualizar en la línea de investigación, ya que se realizó grupo por grupo y semillero por 

semillero, por líneas de investigaciones y se revisó cual eran los productos que tenían, hay que revisar 

esa información que ya se trabajó.  

Hacer un cronograma a largo, mediano y corto plazo, con las cosas que hay que hacer con las otras 

unidades con el CERI y la unidad de extensión para dejarlo con unas fechas más puntuales. 

 

Estar presentes con las actualizaciones de los grupos CVLAC Y GRUPLAC, con el  SICIUD, el plan de acción, 

sería bueno revisar esos procesos administrativos. 

Hay un Syllabus que se construyó hace un tiempo para las asignaturas relacionadas con proyectos de 

investigación o seminarios de investigación que están avanzados en los cuales es uno de donde se puede 

avanzar por medio de la unidad de investigación. 

 

Varios 
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Entre los varios se habló sobre si se puede seguir en las próximas reuniones con el mismo horario o se 

extendía un poco más la hora de inicio de las reuniones del comité y se llegó el acuerdo de reunirnos en 

15 días. Se llegó al acuerdo de iniciar la reunión a las 2:30 pm. 

Avalado por los miembros del comité 

Finaliza la sesión siendo las 2:52  PM 

  

(Yolanda Teresa Hernández Peña) 
(Coordinadora) 

(Yaquelin Medina Parra) 
(Secretaria CPS) 

Coordinadora Secretaria Técnica 

 

 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

Enviar documento syllabus ya trabajado en 

años anteriores 
Fabiola Cárdenas 15/02/2023 

  


